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随着春运探亲客流的启动，南
京火车站迎来了客流高峰，不

少急于返乡的“马大哈”旅客
在火车站频频丢失贵重物品。
记者从南京火车站派出所获
悉，这几天民警每天都要帮20
多件行李寻找“主人”。

2月14日，一对情侣向民
警报案，称他们随身携带的腰
包在进入车站后丢失，包内有

5000余元钱。接到报警后，警
长晋延生通过调看监控录像，
发现两人进站的时候，腰包滑
落，并被随后进站旅客无意间
踢到了车站安检仪器下面。于
是，民警立即带领两人来到进
站口，果然发现装有5000余

元的腰包安静地“躺”在安检
仪下面。昨天下午，民警张鸣
在软席候车室巡逻时，发现一
座位上放着一个电脑手提包，
包内有索尼笔记本电脑一台、
数码相机一部，总价值两万余
元。张鸣立即通过车站广播寻
找失主。而此时，失主刘某刚

踏上T705特快列车，对自己
丢失了东西浑然不知。听到广
播后，他赶紧跳下车来……
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“抱歉，我没时间跟你多讲

了！”昨天，记者在南京玉桥
市场年货专柜采访时，风风火
火的女老板丢下这句话。临
近春节，南京剪纸、灯笼、对
联、福字等传统年货用品卖得
特别火。

昨天上午，记者来到玉桥
市场2楼，被熙熙攘攘的人流

吓了一跳。灯笼、对联等传统
年货的柜台更是被围得水泄
不通，每家店内都有四五个人
手，但每人都在忙碌。“这剪纸
怎么卖的，老板？”一名年轻女
孩指着一张图案为凤凰的剪
纸问，“6元，不还价！”女孩试

图跟老板谈价格，“便宜点，5
元怎样？”“不还价的，我们每
天卖出上百张，从没减价！”老
板显得很“牛气”。

记者发现，卖传统年货的
柜台年货种类都很多，多达几

十种。除了传统的对联、福
字、剪纸外，还有灯笼、中国
结、红色小挂件、立体剪纸等

新热销品种，每样卖得都不
错。灯笼柜台的老板告诉记

者，今年过年，怕买年货的人
少，就没进多少灯笼，只进了
不到100个，没想到，都卖完
了，还有人来问有没有。“我们
嵌金粉的印刷对联卖得最好，
每天都卖出几百张，立体剪
纸、红色小挂件也卖得很好。”

记者问老板每天能赚多少钱，
老板回答：“还没盘点呢，不
过，最近一天一两千没问题”。

由于今年情人节跟春节
很近，跟往年情人节巧克力热
卖不同，南京不少超市内年货
比巧克力更受追捧。在城中一

大型超市，记者看到，对联、福
字、红色挂件等年货放在显眼

处，往年为巧克力腾出的显眼
柜台也让给了年货。多位逛超

市的市民告诉记者，“过年
嘛，当然要买点对联、福字，
多喜庆啊。”一名营业员透露

说，今年情人节巧克力卖得不
如往年，反倒是年货更好卖，
每天一上柜，很快就能卖光。

“你看，我轻轻松松就赚
了一条‘黄南京’！”昨天，刘

先生得意地告诉记者。需求日
益旺盛的南京年夜饭市场，催
生了业余的年夜饭“黄牛”。
相关经济学家认为，按照经济
规律，作为稀缺资源的中高档
酒店年夜饭，已经形成地下市
场，或许真的有一天，一些受

欢迎的饭店将会通过排队摇
号的方式来预售年夜饭了。
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刘先生是去年11月在新
街口一家知名酒店预订了两

桌年夜饭，当时订的是1080
元/桌的标准，昨天他以1300
元的价格把其中一桌卖给了
自己的远房亲戚。无独有偶，
记者昨天在西祠胡同和天涯
论坛等“二手交易”网站发
现，有不少转让年夜饭的帖

子，“转让星级酒店年夜饭
卷，价值1000元，含酒水，10
人/桌，转让价1100元……”

江苏省餐饮协会秘书长
于学荣昨天表示，实际上，一
些单位团购年夜饭送给高管

或者客户，往往也给另外一种
“倒卖”创造机会，即团购可
以最低8折的优惠价格订到，
1000元一桌的年夜饭，只要
800元就可以预订到，即使以

票面价格转让，其中也有200
元的“利润”。
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而造成这个情况的根源

还是中高档酒店年夜饭资源
有限，导致“一饭难求”。

江苏省餐饮协会上周五
针对南京100家中高档酒店
的调查显示，目前，南京中高
档酒店的“年夜饭”已经“一

饭难求”。该协会秘书长于学
荣表示，这种“一饭难求”的

情况一方面是因为不少消费
者对年夜饭要求较高，不愿选
择小酒店，另一方面也给一些
人创造了钻空子的机会。
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南京市社会科学院经济

发展研究所副研究员黄南分
析，年夜饭的紧俏跟人们生活
水平的提高、生活习惯的改变
有密切关系，大家都走出来吃
年夜饭，形成了巨大的需求
量，而且这个需求非常坚挺，
很容易形成一种地下市场。

“按照目前的市场供需关系
发展下去，或许有一天，真有
饭店要通过排队摇号的方式
来预售年夜饭了！”

张生记的沈燕宏表示，为
了防止这种情况出现，他们规
定每人只能订一桌，而且必须

订好具体菜单，“符合你口味
的菜不一定适合别人，而且我
们80%是订给熟客，这种倒卖
情况应该不会在张生记出
现。”红泥大酒店也表示，“有
一部分人脑子很灵光，有这种
东西存在，确实有其道理。不

过从企业角度来讲，被别人从
中‘渔利’，店家肯定是不太
能接受的！”

对此，于学荣也表示，这

种现象会搅乱市场经营秩序，
对餐饮企业和消费者都有伤
害，消费者没有买到实惠的年
夜饭，商家也没有得利，容易
加深供需双方的矛盾。如果南
京倒卖年夜饭的苗头有所增
长，餐饮协会明年将考虑推动
年夜饭预订的“实名制”，从

源头上控制这种情况。
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昨天上午9点多，中央

门车站的站前广场上挤满
了旅客。40多岁的王师傅好
不容易挤进候车大厅，呼呼
地喘着粗气：“我买的车票是
9点半到九江的，可到现在车
子还没有到站，我刚才问了

一下检票员，她也不知道是
什么原因，只是让我们等。”

据了解，当天上午，南京
发往盱眙、泗洪、周口、九江、
徐州等方向的几十个班次的
客车晚点，这些客车晚点大多
在1小时左右，一些乘客因
此情绪激动，甚至与检票员

吵了起来。
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“车子因故晚点，很正

常，但车站应提前用广播通
知，做好解释服务工作。”王
女士说，“车站不能一味地
让我们等，后天就是除夕，谁
不急着赶回家呀？在人性化
服务方面，车站太让旅客失
望了！”前往泗洪的陈先生

说，“车站没有准点发车，其
实就是违约，因为我们买了

票，就是与车站形成了契约
关系。严格说来，车站应该赔

偿才对！当然，不少人不会计
较这么多，只要能走得掉、能
安全回家就心满意足了！”

多数滞留旅客表示，车
站应该及时加强疏导，除了
让不同乘车时间的旅客分
批进站外，最好辟出专门位

置，安置晚点客车的旅客。
同时，车站要加强班车信息
的传递，及时让检票人员得
知晚点具体原因，让旅客知
道具体发车时间，做到心中
有数。
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“旅客有怨气，我们可

以理解。”中央门长途汽车
站一位负责人对记者说，昨
天是春运以来车站最忙碌
的一天，的确有不少车辆晚
点，主要原因是路堵，客车
没能及时到达车站。

这位负责人说，只要出

现班车晚点，调度室会在第
一时间通知车站前台，工作
人员也会向旅客传达晚点
信息。但因为车辆太多，调
度室不可能把每一辆晚点车

次的晚点原因、具体发车时
间告诉前台，工作人员也不

太好作解释，容易让旅客产
生不满。
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对于旅客提出的辟专门
场地安置滞留旅客的问题，

中央门长途汽车站负责人是
一脸无奈，“车站本来面积
就有限，高峰时光正班的候
车旅客就把候车室挤满了，
实在没有更多空地可用。”
这位负责人说，旅客一积压，
他们心里比旅客还着急，生

怕出现什么意外，“我们会
要求所有工作人员做好服
务，加强引导，尽可能把所有
隐患杜绝在萌芽中。”

这位负责人表示，虽然
有些车辆晚点，但车站不会
让班车晚点旅客滞留过久，
如果人流实在太大，车站会

及时增开加班车次。同时，
“ 我们将进一步加强解释
工作。”至于具体有多少班
次客车晚点，车站拒绝透
露，但据记者观查，昨天上

午就有40多趟班车晚点。
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“她们屡屡在车站进

出口处随意拉客，影响了
公共场所的治安秩序！”昨
天下午，南京火车站派出
所在巡逻中，发现南京火
车站出口处聚积了十余名

拉客人员，每每看见站内
有乘客走出，便拿着广告
牌、价格表等上前 “骚
扰”，甚至一路尾随乘客，
对乘客造成了极为严重的
影响。民警发现后，当即上
前制止，但没有想到，这些
拉客人员根本不理睬民警
的劝说，还是对乘客纠缠

不休。后在民警严厉制止
下，拉客人员才勉强离开。

十几分钟后，当民警巡
逻至其他地方后，这些拉

客人员再次浮出，继续在
进出站口对乘客进行纠

缠，甚至有拉客人员还对
乘客进行言语威胁。火车

站派出所民警从监控中
再次发现这一情况后，当
即出动大批警力，将14名
屡屡在进出站口纠缠乘
客的拉客人员带至派出
所进行调查。警方表示，
他们将按照治安管理处罚

法的相关规定，对拉客人
员进行严惩。
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“我经常在玄武湖边

上晨练，前几天还发现新
世纪大酒店对面的路边上
停着好几辆面包车，车主
在路边劝说乘客乘坐他们
的车子。这些车子都没有
营运资格，可能会存在一
定的安全隐患！”下午3点

30分，在随后召开的由火
车站地区综合管理办公

室、铁路、警方等部门参加
的现场会上，南京市副市

长靳道强表示，目前车站
周边还存在一些不尽如人

意的地方，希望相关部门
再接再厉，加大整治力度。

靳道强同时表示，自从
新南京火车站建成后，周边
环境焕然一新，再加上相关

部门全力整治，改观确实非
常明显。“举个例子，在火车
站建成前，我还经常收到市
民写给我的投诉信，但现
在，已经有好长时间没有看
到了！”靳道强表示，此次玄
武警方和铁路警方联手后，

将能更好地发挥民警执法
的威力。据玄武公安分局局
长司军介绍，此次警力联合
执法后，对相关违法行为，
警方一律先行受理，然后再
按照权限进行细分。/0
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